

Director y Propietario
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N^{os}

Año VI

San Ramón, 16 de Agosto de 1914

N^o 222

La Penitencia

Envío de un amigo

Fué a confesar un cuitado
Que, por miedo o repugnancia,
Desde su más tierna infancia
No se había confesado.

Padre, exclamó con fervor
Mis culpas vengo a contar,
Por que me voy a casar
Y soy un gran pecador.

Y a no ser porque me caso
Pienso que no confesara
Del miedo que me causara
Dar este cristiano paso.

¿Pues tanto, hermano, pecó?
Dijo el cura con espanto.
Y él respondió: Ha sido tanto
Que casi se me olvidó.

¿A Dios ofendiste?—Sí.
¿Blasfemaste?—Sí—¿Qué escucho?
¿Faltaste o tus padres?—Mucho.
¿Mataste?—Maté y herí.

—De torpes livianos goces
Abusaste?—Hasta el hastío.
Ay! en eso, padre mío,
Tengo pecados atroces.

¿Y robaste...?—Su dinero
Le robé al grande y al chico,
Como industrial, como rico,
Como hombre y como usurero.

¿Y mentiras?—¡Infinitas!
¿Y deseaste mujer
Agenas?—¿Pues qué iba a hacer?
¿Si suelen ser tan bonitas?

¿También los bienes agenos
Codiciaste?—Sin reposo:
He sido tan codicioso
Como el que más y el que menos.

En fin, padre, mis pecados
Han sido tantos y tales,
Que no habrá muchos mortales,
Más dignos de condenados

Pero mi arrepentimiento
Es grande y extraordinario
Y al pie del confesionario,
En este grave momento,

Vengo a pedirle perdón
Y absolución de mis daños
Y el cura, tras mil regañíos,
Entre cristiano y hurón

Dijo: En el día del juicio,
Hijo, te van a hacer polvo,
Pero en fin, *ego te absolvo*
Por mí no sufras perjuicio.

El penitente que en ascuas
Estuvo mientras se oyó
De la iglesia se marchó
Más contento que unas pascuas.

Pero al salir de la puerta,
Antes de doblar la esquina
Una duda repentina,
En su mente se despierta.

Y es que por tanto pecado
El cura que los oyó
Penitencia no le echó
Como es uso acostumbrado.

Y si por tanta bondad
Fué un olvido involuntario
Tórnase al confesionario
Y, allí, con nueva humildad,

Dice:—Padre, a mi conciencia
Repugna engañar a usted;
¿Se le olvidó a su merced
Echarme la penitencia?

Y el cura—¡Oh, qué bruto eres!
Dime, pecador vulgar,
Pues si te vas a casar...
¿Qué más penitencia quieres?

EUSEBIO BLASCO

HAMBRE, NO

Con motivo del huracán de locura que azota en la actualidad a las naciones europeas, se han dado nuestros hombres a pensar en la crisis económica que amenaza a este país. Dicen que los artículos de importación se pondrán escasos, y por ende, caros; que los de primera necesidad por sus elevados precios estarán fuera del alcance de las clases pobres; que, en fin, las cosas pueden llegar hasta el extremo de que la miseria y el hambre se enseñoren entre nosotros.

Nó, y mil veces nó.

Un país joven, nuevo, como este, de fértiles tierras, climas benignos y variados, y de las condiciones de paz y tranquilidad de que ha gozado siempre, no puede estar al borde de la miseria y el hambre. Habrá una crisis, habrá una estrechez de recursos, pero hambre...no. Eso sería para tener que cubrirnos nuestra cara de vergüenza. Hambre aquí, donde las tierras sólo esperan las rejas del arado, y la mano del sembrador para producir opimos frutos!!!

Es claro que en lo sucesivo no podremos sazonar nuestros alimentos con las salzas que nos venían de Inglaterra, ni gustar con delicia las sabrosas conservas francesas, ni remojar nuestras boca con los deliciosos vinos del Rhín. Es lógico que tendremos por necesidad que renunciar a cierto lujo que poco a poco se había ido infiltrando en nuestras costumbres. Pero esto es beneficioso, y fácil también: no tenemos más que volver a las sencillas costumbres de nuestros antepasados, que no conocieron las complicadas recetas culinarias que ahora se gastan algunos. Es tiempo todavía de efectuar siembras de ciertas plantas alimenticias, que de mucho nos pueden servir. Es tiempo todavía de

TRABAJAR Y ECONOMIZAR,

dos palabras esas en las que se encuentra el talismán que nos hará salvar *todas* las dificultades que se nos presenten.

MINOS

LOS BOY-SCOUTS

El obispo de Bayona acaba de publicar una carta episcopal en la que se eleva con gran vehemencia contra la institución de los "boys scouts" o exploradores que considera como inútil y contraria al catolicismo. Dicha carta ha producido honda impresión no solo en Bayona, sino en gran número de poblaciones donde esta mascarada yanqui-grotesca va tomando cada día mayor incremento.

Afirma el obispo que los boy scouts son fomentados por los gobiernos masonicos sin más objeto que el de arruinar las asociaciones de jóvenes católicos. Para descatalogar lenta y seguramente a los jóvenes les ofrece dicha institución la religión del honor, les habla de justicia, de verdad, de conciencia, como si alguna impresión benéfica pudiera desprenderse para los niños de esa jerga enfática y solemne, de esas fórmulas sonoras pero vacías de sentido.

Según él los boys-scouts pretenden poder pasar sin la familia y sin sus maestros, siendo capaces desde los ocho o diez años de guiarse solitos en la vida por unas cuantas máximas donde danzan: honor, fidelidad, amor a la patria. Hace observar que estas sociedades son de inspiración pretestante, no tienen mayor utilidad práctica que la multitud de patronatos católicos y sociedades de gimnasia existentes y prohíbe por último a los padres que dejen

engancharse a sus hijos en dicha asociación.

No sé hasta qué punto son ciertas las afirmaciones del obispo de Bayona, sobre la inspiración dominante de la asociación de los exploradores. Estoy sin embargo de acuerdo con él para reconocer que antes que los exploradores, existían ya infinidad de sociedades deportivas, religiosas unas, y completamente laicas otras, que realizaban una labor por lo menos igualmente provechosa para la juventud y para la patria. Existen en particular en Francia multitud de sociedades de preparación militar donde unos jóvenes reciben una sólida educación física y se contentan con vestir un uniforme muy sencillo de lienzo blanco en que la faja o la corbata completan discretamente los colores de la bandera nacional. Estos jóvenes aprenden gimnasia, se ejercitan en el manejo de las armas, ejecutan los domingos grandes paseos a pie, toman parte en los certámenes deportivos, para guisar solitos la comida en medio del "bosque de Boulogne" ni cargarse de cuerdas y herramientas para abrirse paso por las selvas vírgenes que puedan encontrarse a las puertas de París, ni gastan un paló largo que para nada les sirve sino para saltarle un ojo a cualquiera.

Por otra parte creo exagerados algunos de los temores del obispo de Bayona, pues mientras las sociedades de gimnasia se reclutan entre el elemento pobre los "exploradores" pertenecían más bien a la clase acomodada, pues hace falta, para entrar en la asociación

Honor al mérito

* muy animado.

Laguna, 11 de agosto de 1914.

Nosotros, los carpinteros que actualmente trabajamos en este templo, al ver terminado un trabajo de él, dispusimos que el señor Cura de Zarcerro, Presbo. don Julio L. Viquez, por quien este pueblo siente aprecio, viniese a celebrar una misa rezada el domingo próximo pasado, en honor del Patriarca San José, la cual resultó muy brillante por que don Jesús Quirós, amigo desinteresado del pueblo, aprovechó esta oportunidad, invitando a las señoritas maestras de este lugar, Demetria Jiménez, Alejandrina Salazar y don Pedro Bolaños, para cantar algunos villancicos durante la celebración de la misa. Pero cuál sería nuestra sorpresa cuando oímos deslizarse las notas más simpáticas y melodiosas, que cual suavísimo aroma perfumaban el ambiente hasta llegar a nuestros oídos.

La señorita Talfa Araya había tomado parte en aquel coro y, con su voz armoniosa y sobresaliente, se llevó de esta vez el laurel de la victoria.

Damos nuestros más sinceros agradecimientos a todas esas personas que tan gratuitamente le dieron realce a la fiesta, y principalmente a la señorita Talía Araya que, tan generosamente, cooperó, dejándonos así un recuerdo imperecedero de su primera visita por estos lugares en donde se la aprecia y estima.

JUSTO LEIVA

De Laguna

La Junta Edificadora de este lugar invita por medio de "El Ramonense" al público en general y en particular a los pueblos vecinos, a un turno que tendrá lugar el 30 de los corrientes con el fin de allegar fondos para continuar los trabajos de la Iglesia en construcción.

—Agradecemos mucho que nuestra gacetilla en "El Ramonense" fuera atendida y que ya don Justo Leiva goce de mejor sueldo, pues él bien se lo merece por cuanto además de llevar los trabajos con mucha perfección, tiene amor por el pueblo, mientras otro que viniera no sería lo mismo.

—Doña Candelaria de Alfaro está bastante mal de salud. Ojalá mejore pronto, pues ella es la encargada de dirigir los trabajos de la cocina para el turno y sería una desgracia que de esta vez no pudiera hacerlo.

—Don Felix Villalobos está también mal de salud; hacemos votos por su pronta mejoría.

—Estuvo de paseo en esta doña Fidelity Gutiérrez en compañía de su bella sobrina, la señorita Delfina Borbón. Las acompañaba doña Adela v. de Montúfar, Anita Zúñiga y don Joaquín Fernández Montúfar. Estuvieron pocas horas en esta por cuyo motivo no se les pudo obsequiar nada.

—Después de una temporada de ocho días partieron para Palmares, lugar de su residencia, doña Eelcitas de Araya, y su hija la apreciable Talfa. Las acompañaba doña Filomena de González. Laguna estaba de plácemes con tan dignas huéspedes que vienen a dar realce a estos lugares.

—Con motivo a su despedida hubo un bailecito de confianza en casa de la Srta. Demetria Jiménez, el cual estuvo

Laguna, Agosto de 1914

CARTAS REZAGADAS

Alvarado Santiago
 Alvarado América
 Alvarado Gertrudis
 Araya Pacífica
 Arias Ernesto
 Artavia v. de Morales Luisa
 Artavia Luisa
 Avila Antonio
 Barrantes Jaun
 Barrantes José María
 Barrantes B. Ramón
 Barrantes Salvador
 Barquero Petra
 Benavides Josefa
 Bolaños Chepa
 Blanco V. Carmen
 Blanco de C. María
 Brenes Rafaela v. de
 Caballero José Antonio
 Campos Baltazar
 Campos José
 Campos Maurilio
 Carvajal Pederea
 Castro de A. Inés
 Castro y Sra. Rafael
 Castro Silvia
 Carranza Fco.
 Cascante María Nicolasa
 Cordero Rafaela
 Cruz Juan Rafael
 Cruz Teófilo
 Chaves Santos
 Chaves Santiago
 Delgado Marcelino
 Elías Roberto M.
 Fernández Francisco
 Fernández P. Alejandro
 Fernández José María
 Fuentes Eduvina v. de Ro.
 Gamboa Ramón
 Hernández Julián
 Jiménez Grabanzo Eugenio
 Jiménez Malaquías
 Leitón José
 López Mariana
 Madrigal Bacilio
 Martínez Ricardo
 Millet de Costell Carlos
 Miranda Picado José
 Marín de Huertas Margarita
 Mayer de Jesús José
 Mejía Gerardo
 Monge Juan José
 Monge Florentino
 Moya María
 Molina Juan Rafael
 Mora Sánchez Jesús
 Moya Mario
 Núñez Maclovia
 Núñez Rafael
 Paniagua Luis
 Picado Araya Agustín
 Picado Pedro
 Porras Manuel
 Quesada Admira.
 Quesada M.
 Quirós Abelino
 Quirós Agustina Valverde de
 Quirós Silverio
 Quirós Valverde Gregorio
 Ramírez Juan
 Ramírez Custodia
 Ramírez Francisca
 Ramírez Pascual

Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente explotan en el país porque el proceso calorífico á alta presión que sufre la madera la seca completamente y la reserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

competencia!

Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodríguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

F. Hopkins
San Ramón

Gladney Hilling Company

SHERMAN, TEXAS

La harina EL" GLOBO"

La mejor harina importada al país. Esta harina da más pasta por cada libra usada que cualquiera otra porque ABSORBE MAS AGUA Y CONTIENE MAS GLUTEN.

PRUÉBELA

En venta en todas las tiendas de primer orden

UNICOS AGENTES POR MAYOR,

Orlich Hermanos,

San Ramon

Manteca

REX

NO HAY MEJOR!

EN VENTA EN TODAS LAS TIENDAS DE PRIMER ORDEN

ORLICH HERMANOS

SAN RAMON

Unicos Agentes por mayor

VIENE DE LA 1 PLANA

gastare un dineral en uniforme y accesorios.

Esa religión del honor que según parece es prerrogativa de los «Scouts» la compensan los jóvenes exploradores con atraso en los estudios. En efecto, el explorador pertenece ante todo a su asociación. Cuando esta decreta una expedición a tal o cual sitio, hay que abandonar lecciones y composiciones para ir a explorar tal o cual isla desierta del Sena. Cuando llega un soberano a París los exploradores han de dejar las áulas para dar una representación ante el visitante. Si hay una composición importante el lunes, el exploradorcito, derrengado por el paseo de la víspera, sale con el menor lucimiento posible del compromiso.

Personalmente lo que más revienta en esos dichosos niños, es su uniforme de yanqui. A qué santo adoptar ese ridículo disfraz? Para qué les sirven el sombrero de fieltro con barboquejo y el pañuelo colorado alrededor del cogote? En un número del Mundo Gráfico que tengo a la vista figuran en una página los soldados yanquis que están ahora haciendo de las suyas en Méjico, y en otra Alfonso XIII pasando revista a los exploradores. Son igualitos. Y al ver al rey de España vistiendo el traje de los que le derrotaron en Cuba hace quince años, se me ocurre que si en Francia se organizara una sociedad escolar con uniforme alemán y se pasearan sus miembros por las calles con un casquito puntiagudo, no volvería ninguno a su casa con un hueso sano.

CORRESPONSAL

Haciendo frente a la situación

Con el fin de prevenirse para la crisis económica que amenaza al país, el gobierno ha decretado una rebaja a los sueldos de todos los empleados públicos, en esta proporción:

Sueldos menos de ₡100,00... el 15%
« entre ₡101 y 200... el 20%
« « ₡201 y 300... el 25%
« mayores de ₡300... el 30%

Además, ha hecho grandes pedidos de ciertos artículos de primera necesidad a los Estados Unidos, para venderlos al pueblo a precio de costo. También, según nos dicen ha prohibido la exportación de maíz, frijoles, arroz etc.

El señor Ministro de Gobernación ha dirigido a las autoridades políticas el telegrama que dice:

Tiene conocimiento esta Secretaría de que en algunos lugares de esa localidad los vendedores de artículos de primera necesidad, tratan de acapararlos todos con el fin de establecer un monopolio odioso y en extremo dañino a los intereses generales del pueblo. Sírvase evitar que semejante abuso se lleve a término, procurando que de ningún lugar salgan para otro más que los víveres que en aquel no les haga falta, es decir el exceso de producción y almacenamiento cubiertas las necesidades locales y que ese exceso no vaya a pasar a unas solas manos con el objeto de monopolizarlo. Avfseme de cualquier duda o dificultad que se le presente al poner en práctica esta disposición para dictar las medidas que a cada caso que ocurran sean precisas. Desmienta las noticias alarmantes que puedan hacerse correr por los pueblos motivo del actual conflicto Europeo, y haga les saber

ber que el Gobierno procurará por todos los medios a su alcance hacer lo menos sensible que pueda, las consecuencias que en daño general del país ocasiona dicho conflicto.—EL MINISTRO, (f) JUAN R. ARIAS

Esto, naturalmente, tiene por objeto impedir que de una localidad salgan artículos que más adelante pueden hacer falta allí para la subsistencia de sus habitantes.

Aviso

En la rifa de los bueyes de Franc? Leitón, el número favorecido es el correspondiente a la serie 4601-4650 perteneciente a Nicanor Vega del Cedral de Puntarenas.

El Encargado,
AMADEO CASTRO

Notas de la guerra europea

—Son tan confusas, tan contradictorias, y a veces tan disparatadas las noticias que nos trasmite el cable con respecto a los acontecimientos que se están desarrollando en Europa, que no puede uno darse cuenta exacta de lo que allá ocurre.

Sin embargo, se puede deducir de las noticias llegadas hasta ahora, lo siguiente:

—Que la flota alemana ha sufrido algún grave revés, y está imposibilitada para obrar contra la flota combinada de Francia e Inglaterra en el Atlántico.

—Que estas dos naciones son dueños del movimiento marítimo y comercial, y de las comunicaciones entre Europa y América.

—Que Alemania y Austria Hungría por un lado, y Francia, Inglaterra y Bélgica por otro, tienen acumulados en las fronteras franco-alemanas gran número de soldados, que constituyen dos poderosos ejércitos (tres millones de soldados, dice un telegrama que tenemos a la vista) que están frente a frente, empeñados ya en parte en terrible lucha, decisiva para la primera faz de la guerra: invasión francesa sobre Alemania, o alemana sobre Francia.

—Que los belgas con heroísmo solo igualado en las grandes epopeyas de la Historia, han resistido con valor la vigorosa acometida de los alemanes, tras tornando con su inesperada resistencia los planes de guerra alemanes.

Es probable que hoy o mañana, se tengan noticias de mucha importancia para el resultado del conflicto.

INFORMACION

Nuestro amigo don Tomás Herra ha estado delicado de salud. Nos alegramos de que haya seguido mejor, y deseamos se reponga por completo.

—Procedente de Grecia tuvimos el gusto de ver en esta ciudad al estimable Dr. don Rafael María Rodríguez y su Sra.

—En San José contraerá matrimonio el 19 del corriente la Srta. Rosalva Rodó con el joven Licdo. don Horacio Acosta. Que Dios bendiga su hogar.

—Se concedieron cuatro meses de licencia a la señora María J. de Matamoros, maestra en Alto de los Villegas y se nombró para reponerla a la Srta. Rosa Lobo.

Neftalí Atmetlla

BANQUERO Y COMISIONISTA
SAN JOSE, COSTA RICA

Verifica toda clase de operaciones bancarias. Vende y compra giros sobre New York, París y todas las plazas de España. Comisiones y representación de casas extranjeras. Giros sobre San José.

AGENTE EN SAN RAMON: DON ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

12-12-10

W. STEINVORTH & H^{NO}
ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 0.36

HOTEL MARINA, Pto. Limón

Su propietario ANTONIO YDOY manifiesta a su antigua clientela que, como siempre, sus precios son de segunda pero que el servicio es de primera: la fama de su mesa es conocida por todo el que haya visitado el Puerto y la labor constante de su dueño lo ha acreditado, poniéndolo a la altura del primero de su clase. Las familias del interior encontrarán servicio esmerado y garantía en sus intereses

13 15 9

LIBRERIA Y PAPELERIA

ALEJANDRO AGUIRRE O.
Grecia, Costa Rica, C. A.

LO MEJOR Y MÁS MODERNO SE DESPACHAN FACTURAS
para
PRECIOS ECONOMICOS ESCUELAS Y OFICINAS
SE ACEPTAN AGENCIAS Y COMISIONES Se atienden trabajos fotográficos

13 12 9

TIENDA LA CARMENCITA

Situada en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA GRAN VARIEDAD DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, ESPECIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHA PARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSIBLE ENUMERAR.

JAIME VARGAS C.

18 50

LA GUERRA

SE VENDE EN SAN RAMÓN. UNA CASA SITUADA EN EL CENTRO, 100 VARAS AL SUR DEL PARQUE CENTRAL Y SE-TENTA AL OESTE.

En esta oficina informarán.

Daniel García Guevara

Agosto de 1914.

SE VENDE
UNA FINCA

como de 100 manzanas, más o menos, cultivada de

PASTOS
CAÑA DULCE y
CAFÉ

Tiene un trapiche y casa de habitación. Situada en

PIEDADES SUR

Informará — VIDAL PICADO

San Ramón, Agosto de 1914.